



Más de 100 organizaciones instan a la ciudadanía a sumarse a la huelga mundial por el clima

Más de 100 organizaciones instan a la ciudadanía española a sumarse a la huelga global que se celebrará el próximo 27 de septiembre, con el fin de exigir a los gobiernos de todo el mundo que declaren la emergencia climática antes de que sea demasiado tarde y la humanidad se enfrente a su propia extinción.

El manifiesto que convoca la huelga señala que los recientes informes sobre el estado de la biodiversidad y el calentamiento global de 1,5° C alertan del deterioro de un gran número de ecosistemas, tanto terrestres como marinos, así como la extinción de 1 millón de especies que se encuentran gravemente amenazadas por la actividad humana. También se está al borde de un punto de no retorno frente al cambio climático.

Se trata de una crisis

climática que es consecuencia de un modelo de producción y consumo que pone en riesgo nuestra supervivencia e impacta de manera injusta especialmente contra las poblaciones más pobres y vulnerables del mundo. Por ello, no responder con suficiente rapidez y contundencia a la emergencia ecológica y civilizatoria supondría la muerte de millones de personas, además de la extinción irremplazable de especies imprescindibles para la vida en la Tierra, dadas las complejas interrelaciones ecosistémicas.

Precisamente, las regiones mediterráneas son las más vulnerables al cambio climático, de forma que no limitar el aumento de la temperatura global a 1,5° C, será una factura demasiado cara para las generaciones presentes y futuras. La res-

ponsabilidad de las instituciones europeas y el Gobierno español, así como los gobiernos de las distintas Comunidades Autónomas y Ayuntamientos coordinados con todos los grupos políticos, es estar a la altura de las necesidades que exige el momento.

Las organizaciones firmantes piden que en la nueva etapa política se declare, de manera inmediata, la emergencia climática y se tomen las medidas concretas necesarias para reducir rápidamente a cero neto las emisiones de gases de efecto invernadero, en línea con lo establecido por la ciencia y bajo criterios de justicia climática. Evitar que la temperatura global se eleve por encima de 1,5 °C debe ser una prioridad de la humanidad. Es necesario reducir con carácter urgente las emisiones de CO₂eq (equiva-

lente de carbono), reajustando la huella ecológica a la biocapacidad del planeta.

Los países empobrecidos son los menos responsables de la degradación planetaria. Sin embargo, son a su vez los países más vulnerables a las consecuencias de esta ruptura de los límites. Los países más enriquecidos son quienes acumulan una mayor deuda ambiental; por ello y atendiendo a los criterios de justicia climática, deberán ser países como los europeos los que deban adquirir unos compromisos mayores. Se hace necesario revertir el hecho de que el 20 % de la población mundial absorba el 80 % de los recursos naturales.

En defensa del futuro, de un planeta vivo y de un mundo justo, las personas y colectivos firmantes nos suma-

mos a la convocatoria internacional de huelga mundial por el clima, una movilización que será, huelga estudiantil, huelga de consumo, movilizaciones en los centros de trabajo y en las calles, cierres en apoyo de la lucha climática,... e invitamos a la ciudadanía y al resto de actores sociales, ambientales y sindicales a secundar esta convocatoria y a sumarse a las distintas movilizaciones que sucederán el 27 de septiembre.

1) <https://2020rebellionporelclima.net/category/acciones/>

P.D. El jueves 17 de octubre en el Centro Social del barrio, habrá una jornada sobre el autoconsumo o autoproducción colectiva en edificios, con charlas y presentaciones de personas expertas en el tema.

Francisco J. Gómez de la Cruz.

Constituida la Alianza por el Clima en Toledo

Se ha constituido en Toledo la Alianza por el clima para organizar diversos actos en los próximos días que culminarán con la celebración de la huelga planetaria del 27 de septiembre, para exigir a los gobiernos del mundo que declaren la emergencia climática y pongan en marcha medidas urgentes de reparación del clima que salven a la humanidad de la extinción.

La Alianza por el Clima incluye una quincena de organizaciones sociales y personas a título individual de la capital y de varias localidades de la provincia, que tienen previstos diversos actos que finalizarán en la movilización que se ha convocado en todo el mundo para el 27 de septiembre, exigiendo la declaración inmediata de la emergencia climática. En diversas localidades de Castilla-La Mancha se están preparando actividades similares y se propondrán movilizaciones para el próximo 27.

En esta plataforma ciudadana se integran estudiantes, plataformas de mujeres, sindicatos, organizaciones ecologistas, plataformas ve-



Constitución de la Alianza por el Clima en Toledo.



cinales y feministas, ONGs y asociaciones de vecinos, que se han adherido al manifiesto apoyado por más de cien organizaciones del estado.

La Alianza incorpora las reivindicaciones locales a las de signo más global. En sus propuestas, se suman a la emergencia por el clima la defensa de un Tajo limpio, la denuncia de las macrogranjas, la demanda de retirada del amianto o la lucha por evitar la tala anunciada de los árboles de Safont.

Extinción o Rebelión, en el Ayuntamiento.-

Una treintena de personas participaron el viernes, 6 de septiembre en una *performance* organizada por la plataforma Extinción/Rebelión para sensibilizar a la población y llamar a la participación ciudadana en la huelga global que se celebrará en todo el planeta el 27 de septiembre, con el objetivo de exigir a los gobiernos de todo el planeta que declaren el estado de emergencia climática. El evento se desarrolló en la plaza del Ayuntamiento, dentro de las actividades del Festival de Poesía Voix Vives.